



BOLETÍN DE SALUD AMBIENTAL

Volumen 02

(Del 11 de marzo al 17 de marzo de 2023)

Minsa inicia fumigación en zonas afectadas por huaicos e inundaciones en Lima metropolitana

Continuando con el trabajo de supervisión a las zonas afectadas por las lluvias intensas en Lima metropolitana, la ministra de Salud, Rosa Bertha Gutiérrez Palomino, recorrió el distrito de Punta Hermosa donde constató el inicio de las tareas de fumigación en viviendas afectadas por los huaicos e inundaciones.

La titular de Salud destacó la importancia de la prevención del dengue y otras enfermedades asociadas a las lluvias con participación de la comunidad y permitiendo el ingreso a sus viviendas de los fumigadores y los inspectores de control larvario.

"Nos hacemos presente en este punto donde reafirmamos nuestro compromiso de ayudar de manera sostenida a las familias y a resolver esta situación para recuperar las zonas afectadas y combatiendo el dengue con visitas a las casas y con acciones de fumigación", expresó.



Tras visitar las zonas afectadas de Cieneguilla, la ministra Rosa Gutiérrez se trasladó a Punta Hermosa para supervisar la atención que brindan el personal de salud de la Diris Lima Sur en el Puesto Móvil de Avanzada (PMA). También visitó a los afectados que se encuentran en el albergue temporal en el colegio Víctor Andrés Belaunde.

Emergencia por lluvias:



La Diris Lima Este capacitó a 42 brigadistas comunitarios. Ellos recibieron su constancia de participación en el curso de "Organización y entrenamiento de comunidades en habilidades frente al riesgo de desastres" en la Asociación de Vivienda La Florida en el distrito de Lurigancho-Chosica.

Esta actividad fue realizada en coordinación con la RIS Jicamarca y la Municipalidad de Lurigancho - Chosica.

Diris Lima este publicó video “Hazle al pare al Dengue”, en donde enseña a como evitar tener criaderos de zancudo en el hogar.

Link:
www.facebook.com/watch/?v=1329172897949519



El equipo multidisciplinario de la DIRIS Lima Este brindó información valiosa a la población para prevenir la presencia del zancudo transmisor del #dengue en su hogar, las enfermedades diarreicas agudas y cómo estar prevenidos ante la #TemporadaDeLluvias.

Diris Lima Este realizó campaña informativa y preventiva ante #TemporadaDeLluvias en la Capilla del A.H. Mariscal Castilla.



Funcionarios de la DIRIS Lima Este acudieron a los centros de salud, para verificar los daños ocasionados por las lluvias intensas en los CMI. Miguel Grau y Tambo Viejo, C.S. Morón y C. S Nueva Gales y llevaron sacos terreros que fueron colocados en los exteriores como método de contención ante la filtración de aguas.

El alcalde de la Municipalidad de Lurigancho - Chosica, Oswaldo Hernán Vargas, un representante de Defensa Civil, el Dr. Bryan Mijichic, jefe de la OGRD de la Diris Lima Este y el director de DIGESA del Minsa, Iván Cárdenas Rosas, tuvieron una reunión para coordinar acciones para salvaguardar la salud y seguridad de los vecinos ante los efectos de las lluvias y huaicos.



Ante las intensas lluvias, inundaciones y deslizamientos de huaicos que han afectado el distrito de Cieneguilla, la ministra de Salud, Rosa Gutiérrez Palomino, visitó este distrito junto con alcaldes de la Mancomunidad de Lima Este y el director general de la Diris Lima Este, inspeccionaron los servicios de salud y conocieron las necesidades en salud de la población.

En su recorrido la ministra también presenció las sesiones educativas sobre prevención de dengue, salud bucal, primeros auxilios y mochila de emergencia.



La titular del Ministerio de Salud (Minsa) se desplegó con su equipo técnico y declaró que se cuentan con todos los profesionales, medicamentos, insumos, materiales que vienen cumpliendo su trabajo, pero además una cisterna de agua.

Diris Lima Norte entregó 36 bidones para conservación de agua a las familias afectadas por los huaicos en la Asociación de Vivienda Roselo y el Centro Poblado Río Seco, ambas en la localidad de Chocas en Carabayllo.

Como parte del Plan Mi Agua, se capacitó a las familias en la forma adecuada de conservar y desinfectar el líquido elemento en los bidones de 20 litros que se les ha proporcionado.



La Dirección de Redes Integradas de Salud Lima Norte fumigó las 50 carpas instaladas como albergue temporal, beneficiando a 171 damnificados que residen en el albergue instalado en la alameda El Pinar en el distrito de Comas.



El equipo de salud de la Diris Lima Norte visitó los lugares afectados por la presencia de huaicos en Ancón, para evaluar el riesgo de enfermedades, brindar atención médica, ver la calidad del agua que se utiliza para el consumo y prevenir la formación de criaderos del zancudo que causa el dengue, zika y chikungunya, entre otras infecciones.



Diris Lima Norte visitó el albergue de la Loza de la Urb. El Pinar, en Comas, en donde realizó acciones de control vectorial. Así se encuentra coordinando para hacer el control con motomochilas.



La Diris Lima Norte realizó vigilancia y tratamiento el albergue habilitado en Comas, de recipientes con agua para evitar la formación de criaderos de zancudos, evaluación de la calidad del agua, desecho adecuado de inservibles, estado de alimentos y condiciones de los servicios de lavado de manos e higiénicos.

Los equipos de Gestión del Riesgo de Desastres, Epidemiología y Salud Ambiental de la Diris Lima Norte, inspeccionaron las localidades ubicadas en Comas, San Martín de Porres y Carabayllo, para verificar las afecciones a la salud que puedan estar presentando los habitantes de zonas.

El equipo de salud monitoreo los daños a la salud integral de los residentes, la calidad del agua, el saneamiento básico, entre otras, con el fin de desarrollar acciones de respuesta oportuna que sean necesarias de implementar.

Las intervenciones se realizarón en forma conjunta con las municipalidades distritales y la Policía Nacional del Perú.



La Diris Lima Sur realizó el taller de reforzamiento para las acciones de vigilancia entomológica y control vectorial del dengue, dirigido a los responsables de enfermedades metaxénicas de los 26 establecimientos de salud del distrito.

En esta actividad, donde también se brindó un reporte situacional sobre la enfermedad, estuvo presente la Dra. Edith Millán, jefa de la RIS San Juan de Miraflores.



Diris Lima Centro movilizó brigadas a Lima Este como apoyo por la emergencia por la lluvias. Además, ha dejado 2 puntos móviles de apoyo con personal y ambulancias para apoyo sanitario.



Los equipos de Gestión del Riesgo de Desastres, el equipo de salud ambiental en coordinación con el Centro de Salud José Carlos Mariátegui realizaron trabajos de fumigación en 200 viviendas ubicadas en el sector 5 de la Urb. Mariscal Cáceres en San Juan de Lurigancho, con la finalidad de combatir el zancudo transmisor del dengue.



La Diris Lima Este y personal de la municipalidad de Cieneguilla visitaron la zona chancadora 28 para realizar la nebulización espacial.



PERÚ

Ministerio
de Salud

**Boletín elaborado por la
Dirección General de Salud Ambiental e
Inocuidad Alimentaria - DIGESA**